

Au-delà des Pyrénées...

A l'horizon, là-bas, se dresse, majestueusement, sous le soleil, au cœur de la chaîne, le Pic du Midi surmonté de sa haute antenne. Ne nous invite-t-il pas à prendre, au moins de temps en temps, de l'altitude pour porter également et en toute liberté nos regards au-delà de nos belles Pyrénées, vers l'Espagne ou bien plus loin ? Aujourd'hui justement, n'hésitons pas à essayer de décrypter ce qui se passe de l'autre côté de la frontière depuis deux semaines et qui ne peut laisser aucun observateur, aucun citoyen indifférent. D'abord, à l'occasion d'élections locales, les socialistes au pouvoir viennent d'essuyer une lourde défaite pour ne pas parler de déroute qui, même prévisible, attendue, n'en est pas moins significative et devrait interpeller, avant tout, tous les responsables politiques. Dans le contexte actuel général de crise du système mondialisé, les électeurs ibériques, et sans ambiguïté (bon taux de participation), ont exprimé leurs mécontentements, leur refus de régression sociale... Et concomitamment, depuis la mi mai, le « mouvement des indignés » se développe dans la capitale comme dans d'autres villes du pays. Hors organisations, constitué d'anonymes, de jeunes et moins jeunes, il critique, pacifiquement mais avec détermination, force et engouement, la politique d'austérité drastique menée et s'oppose à la précarité, au chômage, à l'avenir tel que l'imposent les plans de l'Europe et du FMI. A Athènes aussi, les manifestants étaient nombreux devant une banderole qui proclamait « La plus grande violence est la pauvreté »... Il faut dire que pour combler une partie de l'énorme dette du pays, il est imposé à la Grèce, outre de nouvelles mesures antisociales, la vente d'une part de son patrimoine public... Énormes privatisations ! Comment ne pas voir que cette politique nous mène à la catastrophe ? Comment ne pas comprendre qu'il serait temps de changer les choses ? Comment ne pas croire que, sur notre continent aussi, après d'autres, les peuples voudront arrêter cette marche inégalitaire, inhumaine, folle ? Quand les politiques essaieront-ils, et avant qu'il ne soit trop tard, de reprendre le pouvoir dans l'intérêt des peuples qu'ils représentent ?